

LA COALICION

Organo de todos los partidos republicanos
de esta villa y su distrito

Precios de suscripción

Año 2 Pesetas.

Pago adelantado.

Edictos, Remitidos,

Anuncios y Reclamos

A precios convencionales

SE PUBLICARÁ EL ÚLTIMO DOMINGO DE CADA MES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, EN EL ATENEO DEMOCRÁTICO REPUBLICANO

Un momento de tregua.

Muchas suposiciones aventuradas se han lanzado á la voracidad pública estos dias, con motivo de no haberse publicado ningún número extraordinario de LA COALICIÓN.

Quien ha supuesto que habia muerto ya violentamente; quien, con un *carño* extraordinario, nos ha hecho cómplices del silencio que guardan los difamadores de honras ajenas; quien, con intención *piadosa*, nos ha dado por vendidos al oro de consumos que debia haber ingresado en las arcas municipales; y quien, por fin, que con amenazas se nos habia puesto una mordaza para que no pudiéramos cantar las verdades del barquero.

¡Cuantas suposiciones desvanecidas! ¡cuantas conjeturas mal forjadas! ¡cuantas capciosidades esclarecidas! al solo hecho de salir á luz, con la regularidad prometida, el órgano de los que no aspiramos á otro fin que al planteamiento de la verdadera democracia, no solamente en la nación, sino en la localidad, que es en donde se reciben más directamente los influjos benéficos de la moralizadora idea, pues que ya es de sobra sabido que la democracia es la verdadera, la honrada administración, sin chanchullos, sin tapujos, sin irregularidades y sin favoritismos.

Si: LA COALICIÓN, que no ha dejado de salir cuando le correspondia, continuará su campaña político-administrativa, que en hora venturosa emprendiera, mal que les pese, así á los *soidissant* fe-

derales, como á los conservadores de conveniencia, con los brios con que lo ha hecho en los pocos números que de la misma van publicados ya; y si hoy damos tregua, tregua solamente, á la continuación evidenciadora de los favoritismos y de las irregularidades de los supuestos conservadores que todos los pecados han cometido para mangonear interesadamente lo que es de todos por igual, es, por una parte, por la sencilla razon de ser ya aquellos favoritismos y aquellas irregularidades tan demostradas y probadas hasta con datos aducidos por los mismos mangoneadores, que ya no hay nadie absolutamente que de ello no esté del todo convencido; y por otra, porque en el estado especialísimo en que se hallan hoy los de orden, los honrados, la gente de casa, los hombres de bien como á sí propios enfáticamente se llaman, situación por demás engorrosa y triste, teniendo sobre sí dos causas criminales, que solo Dios, que lo sabe todo, sabe de verdad como de ellas saldrán librados, no queremos nosotros contribuir, con recuerdos que amargan, á hacerles más duro, más tremendo el castigo que están sufriendo, purgando así, en vida, aquellos pecados que cometieron, ó para satisfacer vanidades ridículas, ó para acallar las concupiscencias desmesuradas.

Una parte de nuestra misión, al venir al estadio de la prensa, queda del todo cumplida ya; esto es: queda probado de un modo claro y patente el sinnumero de tapujos que han acompañado á las ad-

ministraciones *conservadoras* del *cinismo municipal* como decia el otro; vamos, pues, ahora á dedicarnos con ahinco á acabar de aplastar á la hidra de cien cabezas, causa funesta del raquitismo en que vive la vida de la democracia en la localidad, ya que para ello ninguna ocasión tan propicia como la presente, en que, afortunadamente, ya hay de entre los mismos fanatizados quien empieza á ver claro como dice nuestro amigo el corresponsal de Badalona, el mando imperativo que incesantemente en si lleva el sostenedor de la democracia autócrata aristocrático *federal*, y esto lo lograremos con solo hacer propaganda verdaderamente republicana, y á demostrar, con el ejemplo, que han pasado los tiempos aquellos en que vivirían holgadamente los señores de horca y cuchillo.

Esto no quiere decir que abandonemos lo uno por lo otro; sino, que, dando ahora verdadera preferencia á esta parte de nuestro programa, no continuemos evidenciando lo que aun queda por evidenciar y que con el tiempo ocasión tendremos de poder probar á nuestros amables lectores con datos irrecusables, pues que solamente de lo que podamos probar nos haremos eco en estas columnas, para no imitar, á los que vivieron solamente para prostituir con la difamación y el escandalo lo que debe ser espejo de verdad inmaculada siempre.

Queden tranquilos los que ya se gozaban en nuestra desaparición; queden tranquilos, que por ahora han dado en la herradura.

LA COALICIÓN subsistirá, en tan-